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Peçamos a graça Peçamos a graça 
de nos sentirmos de nos sentirmos 

esfomeados de esfomeados de 
Deus, de nunca Deus, de nunca 

nos fartarmos de nos fartarmos de 
receber o que Ele receber o que Ele 
prepara para nós.prepara para nós.  

Papa FranciscoPapa Francisco

Instituto Trampolim conquista pódio triplo em
Campeonato Brasileiro Loterias Caixa de ginástica

LUCAS PORFÍRIO 

Mariana entrega reforma da Escola Municipal Profª Santa Godoy

Delegação conquistou, também, primeiros lugares no Torneio Nacional
Ane Souz Ane Souz

A última semana foi de comemorações 
para o Instituto Trampolim. A instituição 
conquistou pódio triplo no Campeonato 
Brasileiro Loterias Caixa de Ginástica, cate-
gorias elite e júnior, e troféus no 16º Torneio 
Nacional de Ginástica de Trampolim, reali-
zados do dia 08 ao dia 12 de junho, no Giná-
sio Poliesportivo da UFOP. 

“É uma satisfação muito grande trazer 
este evento para Ouro Preto. É uma competi-
ção oficial, que tem bons atletas. A gente teve 
o objetivo de [...] divulgar a modalidade, os 
atletas do Instituto [...], mostrar o trabalho que 
está sendo realizado e trazer a comunidade 
para acompanhar as competições [...]. Esta-
mos muito felizes com os resultados e o su-

cesso do campeonato”, afirmou o coordena-
dor do Instituto Trampolim, Estácio Fonseca.

Lucas Junio Tobias, Dellmar Junio e 
João Victor Germano, atletas do Instituto 
Trampolim, ganharam, respectivamente, o 
primeiro, segundo e terceiro lugares na pro-
va de duplo-mini do Campeonato Brasileiro, 
na categoria elite. Ainda, Gabriel Henrique 
e Lucas Junio Tobias, ganharam segundo e 
terceiro lugares no aparelho de trampolim.  O 
Instituto levou, também, o primeiro lugar ge-
ral e primeiro lugar de massificação no Tor-
neio Nacional de Ginástica de Trampolim. 

Para os atletas, as vitórias foram motivo 
de felicidade. “A sensação de representar a 
minha cidade é sempre única, sempre muito 
feliz em representar o meu clube, o Instituto 
Trampolim. Encerrar a minha competição de 

duplo-mini fechando pódio com minha equi-
pe é muito gratificante. Muito feliz em ver 
que todo trabalho que está sendo feito duran-
te o ano está dando certo, estamos no cami-
nho certo”, comemorou Lucas Junio Tobias. 

A presidente da Federação Mineira de 
Ginástica, Katya Mourthé, destacou que as 
competições eram muito aguardadas e falou 
sobre a importância da Ginástica de Trampo-
lim na formação dos jovens. “A gente acha 
muito importante que essas crianças partici-
pem, tem os projetos sociais em Minas Ge-
rais. Eu acho que quando as crianças vêem 
os outros fazendo, o pessoal que está mais 
à frente, o que a gente chama de Elite, elas 
se sentem motivadas e continuam. [...] Isso 
aqui é muito bom, Minas Gerais está sendo 
um grande polo do Trampolim”, completou. 

Os eventos foram realizados pela Confe-
deração Brasileira de Ginástica (CBG), com 
apoio da Federação Mineira de Ginástica 
(FMG), da Universidade Federal de Ouro 
Preto (UFOP), da Prefeitura de Ouro Preto 
e do Instituto Trampolim, e patrocínio das 
Loterias Caixa.  O vice-presidente da Caixa 
Econômica Federal, Edilson Carrogi, esteve 
presente nas competições. De acordo com 
ele, é um orgulho fazer parte da inclusão das 
pessoas, dos brasileirinhos e brasileirinhas no 
esporte por meio, também, da ginástica. As 
Loterias Caixa têm uma missão social mui-
to grande e patrocinar a Confederação Bra-
sileira de Ginástica é importante para gente 
exatamente pela inclusão social. [...] É um 
orgulho estar aqui presente”.

Com informações da Rádio Real FM

KARINA PERES

Na tarde desta terça-feira (14), a 
Prefeitura de Mariana, por meio da 
Secretaria Municipal de Educação, 
realizou a entrega da reforma da 
Escola Municipal Santa Godoy. O 
local foi totalmente revitalizado e re-
cebeu melhorias no telhado, na parte 
elétrica e hidráulica, pintura, instala-
ção de câmeras de segurança, aces-
sibilidade nos banheiros, quadra, 
paisagismo e parquinho. A reforma 
foi realizada com mão de obra e re-
cursos próprios da prefeitura.

A entrega foi marcada por mo-
mentos de emoção. Valéria Godoy, 
neta de Santa Godoy, esteve presen-
te no evento e falou sobre a alegria 
em ter o nome da escola em home-
nagem a sua avó. “Nós estamos nos 
sentindo honrados com essa home-
nagem, nossa família é toda tradi-
cional de educadores, e ela foi a pio-
neira. Eu fico emocionada, porque 
além de tudo, ela era uma avó muito 
querida, tenho certeza que de onde 
ela estiver, estará muito feliz vendo 
o nome dela aqui. Eu agradeço a ho-
menagem e também ao Juliano, por 
entregar essa nova escola, que está 

linda, para toda a comunidade de 
Mariana”, afirmou Valéria.

Outro momento marcante, foi 
o depoimento da pequena Letícia, 
aluna do quinto ano da Escola Santa 
Godoy. Ela contou sobre o antes e 
depois da reforma e pontuou diver-
sas melhorias. “Eu lembro que antes 
a escola estava toda quebrada, as 
paredes eram riscadas, o banheiro 
era horroroso, não tinha nem luz, 
tudo ruim. Depois que o prefeito 
reformou a escola, ficou tudo mais 
bonito, hoje está muito melhor que 
antes, eu amei muito a escola e que-
ro agradecer”, disse a aluna.

Para o prefeito interino de Ma-
riana, Juliano Duarte, inaugurar um 
equipamento de educação tem um 
significado importante. “Eu estava 
muito ansioso para entregar essa re-
forma, não tem nada melhor do que 
inaugurar uma escola, é um senti-
mento muito especial. Eu agradeço 
a todos que contribuíram com essa 
reforma, fazendo com que a escola 
pudesse abrir novamente suas por-
tas e ser um local de qualidade, que 
oferece segurança para os alunos, 
que agora poderão ter um ano leti-

vo muito mais saudável”, afirmou 
Juliano.

Foram cinco meses de obra, 
que trouxeram diversas melhorias 
para a Escola Municipal Santa Go-
doy e que, além de proporcionar um 
ambiente de estudo melhor para os 
cerca de 240 alunos da instituição, 
também resultará na abertura de 100 
novas vagas. “Existe uma fila de es-
pera para poder estudar aqui, mas na 
antiga escola não era possível rece-
ber esses alunos por causa do espaço 
físico, mas agora, depois da reforma, 
a Santa Godoy poderá receber cerca 
de mais 100 alunos, com um ensino 
de qualidade em um espaço adequa-
do”, informou o prefeito. 

Nova creche
Durante o evento, o prefeito 

também anunciou que será aber-
ta uma nova creche no município, 
que ficará localizada no imóvel que 
abrigou os alunos da Santa Godoy 
durante a reforma. “No imóvel onde 
está a Santa Godoy hoje, nós vamos 
abrir uma creche, nós esperamos 
abrir lá em agosto e vamos poder 
receber cerca de 100, 120 crianças”, 
informou Juliano. 
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Ego satisfeito em Ego satisfeito em 
duas vertentesduas vertentes

Embora sob título diverso, este texto dá continuidade ao da 
semana passada, “Omissão lamentável”, que focalizou o revoltante 
crime, praticado pelas mãos de policiais rodoviários federais, na 
abordagem de cidadão que, sem o devido capacete, pilotava moto, 
em pequena cidade sergipana. Considera-se válida e justificável a 
abordagem policial diante de atitude ou comportamento suspeito, 
desde que de forma civilizada, respeitosa, porque depois da 
educação, é a prevenção a melhor forma de se combater o crime. 
Antes que se estabeleça a doença, cortem-se lhe as causas!

Dentro do mesmo raciocínio, qualquer cidadão consciente 
entende presença e ação da polícia em locais, não importa quais, e 
momentos, onde e quando o risco ameaça a sociedade. Em favela 
ou condomínio de luxo, havendo quebra da ordem, violada a lei, 
ameaçada a segurança pública, cabe à polícia tomar providências 
legais, para que a normalidade se restabeleça.

Nada nem ninguém está acima da Lei, razão pela qual, qualquer 
impedimento à ação legal da polícia, é um ato ilegal. Isso não é 
somente em nosso país, mas em qualquer parte do mundo, onde 
se quer proteger e se protege a coletividade contra indivíduos e 
ações à margem da lei. A ação policial deve ser sempre em garantia 
da ordem e da segurança das pessoas e da coletividade como um 
todo. Ao cidadão, em particular, e à população, em geral, cabe a 
colaboração de que, eventualmente, necessite a polícia, para que 
realize seu trabalho com proficiência.

Entretanto, no caso de Sergipe, nem suspeição havia, mas a 
fragrante infração de trânsito, cuja solução teria ocorrido, se, em 
lugar da truculência e extrema violência, tivesse havido habilidade e 
compreensão por parte dos agentes da Lei. Afora o crime bárbaro 
e seus “acessórios”, (grosseria, truculência e humilhação) chama 
atenção uma circunstância que parece ter despertado, naqueles 
infelizes policiais, o desejo da exibição de poder, característica 
do ser humano comum, o não preparado, porém inaceitável sua 
manifestação em profissionais, que lidam com o público, em suas 
diversidades de toda ordem. Tal característica deve ser controlada, 
refreada, contida, para que o resultado da ação seja apenas o que 
dita a Lei, anulando-se o protagonismo de seus agentes. O resultado 
que se quer é tão somente o cumprimento da Lei, ainda que dura!

Contudo, as facilidades proporcionadas pela tecnologia, cada 
vez mais ao alcance de qualquer indivíduo, parecem, ter contribuído 
para exacerbação daquela vontade de mostrar o poder que tinham 
junto ao pobre motociclista. Bem numerosa era a plateia, que se 
sabe sempre curiosa, ávida de novidades e, por isso, provida de 
câmeras com que captar fatos e divulga-los, na hora. É a quase 
onipresente imprensa informal e irrestrita, nova modalidade de 
comunicação, livre e solta, nas asas da internet. De um lado, a 
vontade de aparecer, do outro, a vontade de divulgar. Com o ego 
em duas vertentes, em busca da satisfação mútua, fechou-se o 
círculo, desde então a girar no mundo virtual!

Anularam-se os sagrados direitos, humanos e civis, de um 
cidadão que, além de tudo, era portador de deficiência mental; fato 
conhecido de boa parte da plateia que nada fez para protegê-lo. 
Estava satisfeita a vontade da estupidez agressora, sedenta de 
notoriedade, e, estava satisfeita a vontade dos que buscavam 
viralizar a fatal virulência de que foram testemunhas. Triste episódio 
em que a vaidade, mais uma vez, esmagou os direitos de alguém 
pela violência, contando com a cobertura da covardia, da falta de 
caridade e da falta de solidariedade humana.

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema
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Amazônia é terra sem lei e 
de crimes sem controle

O desastre ambiental da Ama-
zônia já causava reações em todo o 
mundo e é motivo de imenso des-
gaste internacional da imagem do 
Brasil. Agora, com o trágico des-
parecimento do indigenista Bruno 
Araújo e do jornalista inglês Dom 
Phillips, esta péssima reputação 
amplia-se e adquire novas aspec-
tos, e ainda mais negativas. A partir 
de agora, a Amazônia, que o mun-
do vê como um patrimônio natural 
de todos, torna-se ainda objeto de 
ainda maiores preocupações, pois 
passa a ser reconhecida como uma 
espécie de território livre para di-
versos crimes e operação de qua-
drilhas, organizadas e com atuação 
á margem da lei.

Doravante, o problema da 
Amazônia adquire novo patamar e 
fica mais ainda mais grave. Operam 
na Amazônia, como mostra concre-
tamente o que ocorre na região do 
Vale do Javari, na divisa do Brasil 
com o Peru e a Colômbia, muitas 
quadrilhas, traficantes de drogas, 
exploradores da madeira, garimpei-
ros, invasões de terras indígenas, 
que dominam a região e, até agora, 
não encontram dificuldades para 
agir. A morte do indigenista e do 
jornalista inglês expõe esta dramá-
tica realidade, entre muitas outras 

que afligem o Brasil nos nossos 
dias. Mas, a partir de agora, com 
ampla repercussão internacional e 
novas cobranças e acusações, além 
das muitas ampliadas nos últimos 
anos. 

Tornou-se terra sem lei, valha-
couto de bandidos, assassinos, que 
atuam sem restrições, aproveitando 
a omissão das autoridades brasilei-
ras. Os órgãos de controle e fiscali-
zação, como o Ibama, O ICMBIO, 
a Funai, aprópria Polícia Federal, 
as Forças Armadas que mantém 
bases na região, demonstram in-
capacidade, imobilismo, descaso, 
com os muitos crimes, invasões, 
explorações da cobertura vegetal 
e do subsolo. Atuam na Amazônia 
quadrilhas de toda espécie, à mar-
gem dos poderes públicos, que já 
davam péssimo exemplo com sua 
incapacidade de evitar a devastação 
ambiental, com queimadas ou des-
matamento.

O que podemos esperar da 
Amazônia doravante? Terá o go-
verno brasileiro, nas suas diversas 
organizações, condições efetivas 
de combater a criminalização da 
região e as quadrilhas que assaltam 
seus recursos naturais? Terá condi-
ções de conter a devastação? E de 
proteger as populações indígenas, 

invadidas, assediadas, assassinadas, 
expulsas de seus territórios pelo cri-
me organizado? A Amazônia passa 
a ser vista por todo o mundo com 
olhar ainda mais negativo, como 
terra sem lei, que já sofria grave 
devastação ambiental, entre outras 
desumanidades, encontrará condi-
ções de recuperação e eliminações 
de invasores e criminosos de toda 
espécie? Estas são as indagações 
urgentes e indispensáveis que se 
colocam agora.

Assassinatos, invasões e explo-
rações ilegais, entre muitos outros 
crimes já vem ocorrendo há vários 
anos. E se agravaram nos últimas 
poucos anos. Mas foi preciso estas 
trágicas mortes, com repercussão 
internacional, para que a tragédia 
amazônica rompesse novas frontei-
ras e novos limites da criminalidade 
para que possa despertar uma nova 
consciência, um novo patamar de 
desgaste. O Brasil, já desgastado 
nos organismos internacionais, 
certamente amplia muito mais sua 
péssima reputação. Resta-nos es-
perar, mesmo em período difícil, 
que o Brasil reaja, com a responsa-
bilidade e a energia que a situação 
exige. É o que todos aguardamos.

*mauro.werkema@gmail.com
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Embaixador da Croácia inaugura exposição em Ouro Preto
Ane Souz

Sala Mineira do Empreendedor de Ouro 
Preto será inaugurada dia 22 de junho

Na tarde da última terça-feira, 
14 de junho, no Museu Casa dos 
Contos, em Ouro Preto, o embai-
xador da Croácia, Ranko Vilović, 
inaugurou a exposição “Irmãos 
Seljan - Exploradores Croatas na 
América do Sul”. A exposição 
retrata a vida e as expedições de 
Mirko e Stevo Seljan, nascidos em 
Karlovac, na Croácia, que viajaram 
e trabalharam juntos, percorrendo 
a América do Sul. A visitação fica 
aberta até o dia 23 deste mês.

De acordo com Ranko Vilović, 
por ser uma grande oportunidade 
para estreitar as relações entre Bra-
sil e Croácia, o projeto da exposi-
ção recebeu o apoio de ambos os 
Ministérios de Relações Internacio-
nais, brasileiro e croata.

“Quando eu cheguei ao Brasil, 
sabia que, apesar da distância geo-
gráfica e da história bastante dife-
rente, há muitas coisas que ligam a 
Croácia e o Brasil. Sabia, também, 
que muitos croatas contribuíram 
[...] para o desenvolvimento da 
sociedade brasileira. Dentre eles, 
os Irmãos Seljan. O que eu não sa-
bia era que o trabalho desses dois 
irmãos, exploradores e engenhei-
ros, era quase desconhecido aqui 
no Brasil. [...] Então, resolvi tentar 
aproximar o trabalho e a contribui-
ção dos irmãos Seljan ao público 
brasileiro”, relatou.

Os irmãos Seljan exploraram 
áreas do Brasil, Paraguai, Peru e 
Chile, no intuito de buscar melho-
res caminhos para conectar rotas 
comerciais. O material deixado pe-
los irmãos, preservado há mais de 
um século, contribui para iluminar 
aspectos da história local Brasileira 
e dos outros países.

“Uma exposição muito impor-
tante, que mostra não só uma parte 
da história da Croácia, mas também 
uma parcela da história de Ouro 
Preto. [...] Stevo Seljan radicou em 
Ouro Preto, casou-se aqui com Ma-
ria Araci Lessa [...]. Eles tiveram 
quatro filhos, um deles a grande 
escritora Zora Seljan. Os irmãos 
deixaram uma presença importante 
na nossa cidade, na história do Bra-
sil. Por isso, esse resgate é muito 
significativo para nós em Ouro Pre-
to [...]. Vale a pena vir à Casa dos 
Contos e conhecer um pouco da 
história desses dois grandes aventu-
reiros”, afirmou o prefeito de Ouro 
Preto, Angelo Oswaldo.

A inauguração contou com a 
presença de diversas autoridades, 
dentre elas a ministra Plenipoten-
ciária da Croácia no Brasil, Gor-
dana Prelcec Sermek, o diretor do 
Museu Casa dos Contos, Leonardo 
Lopes e a autora e curadora da ex-
posição, Marija Zivkovic.

“A história dos irmãos Seljan 
sempre causou muito interesse entre 
o público croata. [...] Com essa ex-
posição, especificamente, em Ouro 

Ane Souz

Preto, vemos que há também um 
interesse por alguns aspectos espe-
cíficos da história desta família. [...] 
Espero que a exposição cause um 
interesse aqui na cidade [...], poste-
riormente a exposição vai para São 
Paulo, Curitiba e Peru”, explicou a 
curadora, Marija Zivkovic.

Leonardo Lopes, diretor do 
Museu Casa dos Contos destacou 
a importância de estar recebendo 
a exposição: “Para a gente é uma 
honra, é um resgate muito impor-
tante e denota para a comunidade 
o quanto Ouro Preto é especial. Os 
irmãos Seljan estavam em missão 
patriótica e passaram por aqui”.

Ane Souz

O espaço será um local onde o empresariado ouro-pretano terá 
todo suporte para resoluções acerca do seu empreendimento

A Sala Mineira do Empreende-
dor de Ouro Preto está em processo 
de finalização do espaço e será inau-
gurada dia 22 de junho, uma grande 
vitória para o desenvolvimento eco-

nômico da cidade. No dia 6 de junho, 
a equipe do projeto se reuniu para ali-
nhar os detalhes finais para que a Sala 
esteja funcionando em breve.

Esse projeto que é uma ação con-
junta das Secretarias de Fazenda e de 
Desenvolvimento Econômico, pos-
sui um termo de cooperação técnica 
entre Jucemg, Sebrae e Prefeitura de 
Ouro Preto, além de outro acordo, 
também de cooperação técnica, mas 
de operacionalização com a Adop.

O secretário de Desenvolvimen-
to Econômico, Felipe Guerra, en-
tende essa iniciativa como mais um 
passo para fomentar a diversificação 
econômica de Ouro Preto. “Sabemos 
dos nossos gargalos e a Sala Mineira 
é uma ação importantíssima, era um 
pedido antigo do empresariado do 
Município, é uma das demandas do 
PADE e agora é realidade. Temos tra-
balhado em iniciativas pontuais para 
que Ouro Preto cresça, se desenvolva 
economicamente e que nossos em-
preendedores tenham um local espe-
cífico para fomentar seus negócios”.

O coordenador da Sala Mineira, 
Naiti Weslei, fala sobre alguns servi-
ços que estarão disponíveis. “Elabo-
ração da DAS-MEI no final do ano, 

dar todo suporte para que seja preen-
chido e entregue no prazo hábil, pois 
existem empreendedores que não sa-
bem dessa declaração ou não sabem 
como fazê-la”. Ele ainda reforça a 
principal ação da Sala. “A expectativa 
é que a gente consiga dar viabilidade 
do negócio, ou seja, antes do empre-
endimento ser aberto, dar consultoria 
e um atendimento especializado para 
mostrar se o negócio é viável e quais 
condições são favoráveis. Orientar se 
é interessante a sua abertura naquele 
momento ou não, além de auxiliar a 
formalização, capacitação de mão de 
obra local e de como manter o negó-
cio de pé”.

Valmir Maximiano, empresário 
da cidade, diz estar muito feliz com a 
inciativa e acredita que em um espaço 
muito curto de tempo, Ouro Preto es-
tará bem organizado. “Demos um start 
para facilitar essa comunicação e via-
bilizar a chegada em todas as pontas, 
para termos as resoluções que a cidade 
precisa para avançar com o desenvol-
vimento econômico. A Sala Mineira 
vem para concentrar e ser um canal 
de distribuição para todos os setores 
ouro-pretanos, minerário, comércio 
ou indústria”.
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Câmara aprova referendo para consultar população 
sobre saída ou permanência da Saneouro

LUCAS PORFÍRIO

Participação popular e transparência: 
Câmara Municipal de Ouro Preto 
cria Ouvidoria Pública

PROCLAMAS 
DE CASAMENTO
2º Subdistrito de Registro Civil de 
Ouro Preto. Oficial: INTERINA 
Ro   ber     ta Corrêa Vaz de Mello. Praça 
Monsenhor Castilho Barbosa, 31, 
2º andar, Pilar, Tel: (31) 3551-0422. 
E-mail:registrocivil2op@yahoo.com.br 
Faz saber que pretendem casar-se: (se 
alguém souber de algum impedimento, 
oponha-o na forma da Lei). 

Ouro Preto,17 de junho de 2022.
EDITAL 175: LEONARDO 

DE JESUS, 34 anos, brasileiro, 
Supervisor de Manutenção, nascido 
em 16/07/1987, Ouro Preto-MG, 
filho de Antônio Marinho de Jesus e 
de Dionízia de Jesus E PALOMA 
ORMINDA FERNANDES VIEI-
RA, 27 anos, brasileira, Atendente de 
Lanchonete, nascida em 15/07/1994, 
Ouro Preto-MG, filha de Raimundo 
Fernandes Vieira e Sonia Orminda 
Honorato.

EDITAL 176: EDIONISIO 
JOSÉ DA SILVA, 67 anos, brasileiro, 
motorista, nascido em  09/11/1954, 
Pa pagaios - MG, filho de Aristides 
Silvério da Silva e Francisca Alves de 
Lima E ROSENIRA FRANCISCA 
DE PAULA, 49 anos, brasileira, 
autônoma, nascida em 04/07/1972, 
Ouro Preto - MG,  filha de José Luiz de 
Paula e Maria da Conceição Zacharias.

Empresa havia anunciado que, a partir de julho, a população ouro-pretana 
passará a pagar a fatura de água baseada no consumo mensal medido

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com 
uma programação 
especial para você!

Com o objetivo de elevar os padrões de transparência, presteza e segurança das atividades 
parlamentares e dos serviços da Casa Legislativa, bem como ampliar a gestão e incentivar a par-
ticipação popular, foi instaurada, no último mês, a Ouvidoria Pública da Câmara Municipal de 
Ouro Preto. A Ouvidoria foi estabelecida por meio do Projeto de Resolução Nº 406/2022, após a 
celebração de um acordo de transparência jurídico-financeiro com o Ministério Público, no final 
de 2021. O projeto criou, igualmente, uma função gratificada de ouvidor, tendo sido nomeada 
uma servidora efetiva estável para ocupar exclusivamente o cargo.

O novo órgão do Legislativo Municipal é responsável por receber, examinar e encaminhar 
denúncias, representações, reclamações, elogios, pedidos de informações, solicitações de provi-
dência, comunicações de irregularidade e sugestões de qualquer interessado, além de cientificar 
o controle interno da Câmara Municipal sobre as ocorrências com indícios de irregularidade e 
organizar demais atividades administrativas.

Canais de Contato
No momento, a Ouvidoria atende pelo email ouvidoria@cmop.mg.gov.br ou pelo te-

lefone 3552-8505, além de contar com o atendimento presencial na sede da Câmara Muni-
cipal de Ouro Preto.

Nesta terça-feira (14), a Federação das Associações de Mo-
radores de Ouro Preto (FAMOP) fez uso da Tribuna, durante a 
reunião da Câmara Municipal de Ouro Preto, no intuito de soli-
citar aos vereadores a instauração de um Referendo para que a 
população possa decidir sobre a permanência do Consórcio Sa-
neouro na cidade.

Para que o referendo fosse aprovado, era necessário que, pelo 
menos, oito vereadores aceitassem assinar o pedido. Após a parti-
cipação da FAMOP, o pedido foi aceito e aprovado pelos 13 vere-
adores presentes no plenário.

De acordo com o presidente da Federação, Luiz Carlos Tei-
xeira, as lideranças comunitárias de Ouro Preto se reuniram na 
noite de segunda-feira (13), no Sindicato dos Trabalhadores Téc-
nico-Administrativo da UFOP (ASSUFOP), para discutir sobre a 
situação da água no município.

“Trouxemos a proposição de um Referendo Popular no qual a 
população seja ouvida. [...] Durante todo o processo de concessão 
da água e tratamento de esgoto, o povo não foi ouvido, o povo 
não foi chamado para falar sobre o que ele quer. O que estamos 
reivindicando é uma prerrogativa constitucional, que está inscrita 
na Lei Orgânica do Município [...]. Estamos pedindo que o povo 
seja consultado se ele quer a Saneouro ou não”, completou.

Eduardo Evangelista, Du do Veloso, da ASSUFOP também 
fez uso da Tribuna. Segundo ele, “esse Referendo não quer dizer 
que não queremos pagar água. Mas que tenhamos um saneamento 
público, a remunicipalização. [...] A gente não precisa sofrer 35 
anos para poder ver que vai dar errado (a concessão dos serviços 
de água e esgoto para a Saneouro). [...] Pedimos aos vereadores 
que nos ajude nesta luta”.

Acompanhando os representantes da FAMOP e da ASSU-
FOP, estava o advogado Guido de Mattos Coutinho, que explicou 
que com a assinatura do requerimento de referendo pelos verea-
dores, o documento será protocolado na Presidência da Câmara 
Municipal, que deve comunicar a justiça eleitoral para que o pleito 
seja marcado.

“A pergunta é: Povo de Ouro Preto, vocês querem anular o 
contrato de concessão entre o município e a Saneouro? Sim ou 
Não?. Nós precisamos que metade mais 1 dos eleitores, hoje por 
volta de 30 mil, participem e que a maioria vote pelo sim, pela 
anulação. [...] Não tenham dúvidas, se ficar a Saneouro o próximo 

passo é chegar uma proposta de subsídio na Câmara”, afirmou o 
assessor jurídico da FAMOP. 

Prefeito Angelo Oswaldo fala sobre possibilidade de retorno 
do Semae e situação do contrato de concessão da Saneouro

Segundo o prefeito de Ouro Preto, Angelo Oswaldo, o exe-
cutivo está trabalhando em uma perspectiva técnica, uma vez que 
saindo a Saneouro o município não pode ficar sem a prestação 
dos serviços. “A Saneouro é um tema político, porque mexe com 
toda a população. [...]. Saindo a Saneouro, tem que haver um novo 
organismo para implementar todo o sistema de gestão da água e 
esgoto de Ouro Preto. [...] Estamos olhando isso com muita obje-
tividade e serenidade”, explicou o prefeito.

Ainda, Angelo afirmou acreditar na possibilidade do retor-
no de um sistema público, mas que não imaginava encontrar 
essa situação: “Eu fiz um compromisso também de restabelecer 
o SEMAE, mas eu não sabia que ia encontrar uma situação tão 
bem amarrada a favor de uma empresa particular e isso feito pelo 
prefeito anterior [...] que deu tudo de mão beijada para a empresa 
Saneouro, com toda legalidade. É muito mais difícil do que eu 
imaginava”.

O prefeito afirmou, também, que o seu compromisso sempre 
foi um tarifário adequado, desta forma haverá a cobrança de água 
no município. Além disso, aproveitou para falar sobre possíveis 
recursos para o tratamento de esgoto da cidade. “Temos a possi-
bilidade de receber recursos vultosos da Fundação Renova, por 
uma determinação do Juiz da 12 ª Vara Federal para o saneamen-
to básico, tratamento de esgoto em Ouro Preto. Será um avanço 
muito grande e o município terá meios de realizar isso, recebendo 
recursos para tanto”, completou.

Wesley Souza
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Câmara de Ouro Preto realiza entrega dos títulos de 
Cidadão Honorário, Honra ao Mérito e Moção de Aplauso

Neno Vianna

KARINA PERES

Na última sexta-feira (10), a 
Câmara dos vereadores de Ouro 
Preto realizou a 2ª Sessão Solene de 
2022 para a entrega dos títulos de 
Cidadão Honorário, Honra ao Mé-
rito e Moção de Aplauso. O evento 
foi realizado no Teatro Municipal 
Casa da Ópera e além dos vereado-
res e homenageados, contou com 
a presença de desembargadores e 
representantes do poder executivo.

A solenidade teve início com a 
entrega do título de cidadão hono-
rário, dedicado a pessoas de outras 
cidades, mas que residem em Ouro 
Preto e que prestam algum servi-
ço de relevância para o município. 
Foram agraciados os seguintes 
nomes: César Ferreira, Francisco 
Silveira, Major Alexandre Lasnor, 
Jomara Madazio, Jayme Camargo, 
Eva Zaldivar, Charles do Santos, 
José Osório, José Felipe, José Viei-
ra e Márcio Toledo.

Em seguida, foi entregue o título 
de honra ao mérito, dedicado a pes-
soas ou instituições que obtiveram 
reconhecimento público por realizar 
algum trabalho de destaque em Ouro 
Preto. As instituições homenageadas 
foram: os profissionais da odontolo-
gia do SUS, a equipe da delegacia da 

mulher de Ouro Preto, a Rede de So-
lidariedade Ouro Preto, a Sociedade 
Musical Senhor Bom Jesus de Ma-
tosinhos, o Colégio Técnico Incon-
fidentes Álvares Maciel e a Escola 
Municipal Aleijadinho. Os cidadãos 
homenageados foram: Erbenito dos 
Santos, João Pedro Mar tins, José 
Carvalho  Silva, Dr. Roberto Xavier, 
Neri Rômulo, José Carlos Martins e 
Ronilson Magalhães.

O último título entregue foi a 
Moção de Aplauso. Ela é um ins-
trumento de reconhecimento e estí-
mulo a pessoas ou instituições que 
realizam algum trabalho relevante 
na cidade. Os agraciados foram: 
Elizabeth Santos, Paulo Freitas, 
Nathane Sommerfeld, Adolfo Bau-
d son, Dhavison Souza, Associação 
dos Moradores de Glaura, Equipe 
do Posto de Saúde de Glaura, Equi-
pe de Serviços Gerais da CMPO, 
Bruna Carvalho, Jornal O Espeto, 
Banda Folclórica Bandalheira, Es-
cola Estadual Desembargador Ho-
rácio Andrade, Geovane Guilher-
me, Gustavo Melo, Marilda Costa, 
Funcionários da Coleta de Lixo de 
Santa Rita, Tijuana Futebol Clube, 
Sumara Freitas, Sind-UTE/MG, 
Carlos Duarte, Any Pimenta, Fun-
cionários da Casa Lotérica Mega 
Sonhos e Serviços.

Flávia Aparecida Pinto, diretora 
da Escola Municipal Aleijadinho, 
falou em nome dos homenagea-
dos. Ela ressaltou a importância do 
título para cada instituição e pessoas 
agraciadas. “Esse reconhecimento 
do nosso trabalho nos traz motiva-
ção e a certeza de que estamos no 
caminho certo. Eu agradeço essa 
valorização em nome de todos os 
homenageados, a conquista dessa 
honraria não é um esforço individu-
al, ela representa uma mobilização 
de forças e a dedicação de todos que 
contribuem para a superação das di-
ficuldades encontradas ao longo de 
nossas atividades. Deixamos aqui  o 
nosso sincero agradecimento à Câ-
mara e aos vereadores pelo reconhe-
cimento público das atividades que 
realizamos em prol da comunidade 
ouropretana, isso nos dá força para 
continuar”, afirmou.

A vice-prefeita de Ouro Preto, 
Regina Braga, representou o poder 
executivo na cerimônia e agradeceu 
o trabalho realizado pelos homena-
geados. “Nós somos muito gratos 
a cada um de vocês, em nome do 
povo de Ouro Preto, nós agrade-
cemos e reconhecemos o trabalho 
que vocês realizam em prol da nos-
sa comunidade. Gratidão a todos e 
parabéns”, declarou Regina.

O fim de uma longa espera: Obras 
na Rua da Lagoa estão em fase final

TÚLIO DUTRA

Resolver problemas que afe-
tam a população é um dos pilares 
da atual gestão. Pensando nisso, dia 
13 de junho, as equipes da prefei-
tura estiveram no distrito de An-
tônio Pereira realizando vistorias 
nas obras que estão em execução, 
e já realizando análises para novas 
intervenções. O prefeito Angelo 
Oswaldo esteve no distrito, acom-
panhado pelo secretário de Obras e 
Urbanismo, Antônio Simões, e seu 
adjunto, Valter Fagundes.

Foram acompanhadas de perto 
as obras da construção de uma pon-
te em concreto e um gabião, que 
é um tipo de estrutura armada de 
alta resistência e durabilidade. Essa 
ação é de extrema importância para 
os moradores de Antônio Pereira, 
e esperada há mais de 20 anos, em 
especial para aqueles que residem 
na Rua da Lagoa, via que ficava 
sempre alagada no período chuvo-
so, causando grandes prejuízos e 
transtornos para a população.

Em sequência, eles visitaram 
o campo de futebol, popularmente 
conhecido como “Pereirão”, onde 
já indicaram a realização de re-
formas nos vestiários e nas partes 
externas do campo, melhorando as 
dependências do local para os jo-
gadores, torcedores e comerciantes 
que atuam durante as partidas, as 
quais têm movimentado bastante o 
distrito. Por fim, houve uma averi-
guação nas obras da Rua Teresinha 
Pessoa, via que dá acesso ao campo 
e é bastante utilizada por veículos e 
pessoas que moram nas proximi-

dades. Nessa rua serão executados 
serviços de pavimentação e de ilu-
minação pública.

Representando a comunidade 
de Antônio Pereira, falou o senhor 
Vicente Semiano, que mora em 
frente ao Córrego do Belezão, o 
qual deságua no Rio conhecido 
como Água Suja e infelizmente já 
foi afetado pelos alagamentos. “Es-
peramos essa obra há muitos anos, 
há mais de 20 anos sofrendo com 
inundação, já perdemos as coisas, 
criação, móveis e agora vai mudar 
demais. Quando começava a tro-
vejar lá, levantava de noite porque 
a água em vem, quantas vezes mi-
nha casa ficou alagada, um metro 
e meio de altura. Mas agora a pre-
feitura está liberando a ponte para 
nós”.

O prefeito Angelo Oswaldo fa-

lou sobre a intervenção. “Uma obra 
bem feita, planejada e executada, 
uma ponte como deveria ser. Uma 
ação muito reivindicada pela popu-
lação, pois havia sempre inunda-
ções, casas ocupadas pelas águas, 
um verdadeiro desastre a cada tem-
porada de chuva”.

Antônio Simões, secretário 
de Obras e Urbanismo, destacou 
como a obra vai mudar o cenário 
da região. “Com essa ação, faremos 
com que a água escoe diretamente 
para o rio, pois com a ponte haverá 
uma maior vasão, com isso, o cór-
rego vai fazer ter um fluxo normal, 
sem prejudicar a região da Rua da 
Lagoa”.

A Prefeitura ainda leva outras 
iniciativas importantes ao distrito 
e em breve entregará as obras para 
usufruto da comunidade.
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Vereadora Duda Salabert realiza 
palestra em Ouro Preto

Ouro Preto: suspeito é preso por 
tentativa de homicídio no Alto da Cruz

KARINA PERES

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

89,3 FM Ouro Preto

Av. JK,16-4º andar, Ed. Higia - Bauxita/Ouro Preto

3 Lojas3 Lojas  para melhor atendê-lopara melhor atendê-lo
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construção, da base 

ao acabamento!

R. Maciel, 510 - Alto da Cruz, 3551-2102/3553-0824
R. 15 de Agosto, 1420 - Morro Santana, 3552-4043

R. 7 de Setembro, 516 - Cachoeira do Campo, 3350-8901

LUCAS PORFÍRIO 

No início da madrugada de domingo (12), a Polícia Mi-
litar foi acionada por populares que afirmaram que havia um 
homem ferido na Rua Treze de Maio, no bairro Alto da Cruz, 
em Ouro Preto. 

De acordo com o 52º Batalhão de Polícia Militar, os poli-
ciais chegaram no local e se depararam com um homem caído 
ao solo, com ferimentos no rosto, mas com sinais vitais.

A vítima, de 35 anos, que não teve a identidade divulgada, 
foi socorrida pelo corpo de bombeiros e encaminhada para a 
Santa Casa de Ouro Preto, em estado grave. Ela necessitava de 
transferência para o Hospital João XXIII, em Belo Horizonte. 

Segundo o 52º BPM, testemunhas afirmaram que um ho-
mem teria agredido a vítima e repassaram aos militares infor-
mações sobre as características e as vestimentas do mesmo. 

Ainda, informaram que o homem estaria acompanhado de um 
cachorro.

Os policiais localizaram o suspeito na Rua Maciel, no 
mesmo bairro. “Ele se encontrava com as mãos e pés sujos de 
sangue e portava um bastão, com marcas de sangue. O homem 
estava com um cachorro, que tinha as patas igualmente sujas 
de sangue. Diante das evidências, ele foi contido”, afirmaram.

Relatos dizem que o suposto autor e vítima teriam desen-
tendido momentos antes, em um bar, explicou a polícia. O 
suspeito, de 35 anos, foi reconhecido por uma testemunha que 
passava pelo local, na hora das agressões. O homem foi preso 
e encaminhado para a Delegacia de Polícia Civil de plantão 
para demais providências.

Na noite desta terça-feira 
(14), Duda Salabert (PDT), a 
vereadora mais votada da his-
tória de Belo Horizonte, rea-
lizou uma palestra em Ouro 
Preto. Engajada nas pautas 
ambientais e dos direitos das 
pessoas LGBTQIAP+, a ve-
readora falou sobre a situação 
da mineração em Ouro Preto 
e sobre a importância da cria-
ção de políticas públicas vol-
tadas para as pessoas trans.

O evento foi organiza-
do pela professora Patrícia 
Valim, do Departamento de 
História da Universidade Fe-
deral de Ouro Preto (UFOP), 
em parceria com Victor Pin-
to, Doutor em ecologia e ativista dos direitos LGBTQIAP+ e 
Allie Barbosa, estudante de Artes Cênicas da UFOP. A vereadora 
iniciou a palestra relembrando sua trajetória política, e sendo uma 
mulher trans, ela falou sobre as violências que esse grupo sofre 
diariamente no país. “O Brasil, há 14 anos lidera o ranking de país 
que mais mata pessoas travestis e transsexuais, e nós não temos 
um número oficial sobre essa realidade, isso mostra que o Brasil 
não está preocupado em construir políticas públicas para comba-
ter esse cenário de desigualdade social que afeta esse grupo no 
qual faço parte”, disse Duda.

Duda também falou sobre a falta de empregabilidade que 
afeta as pessoas trans e travestis. Ciente da responsabilidade do 
estado, ela também convocou que cada um faça sua parte. “Antes 
da pandemia, era 90% das travestis e transsexuais na prostituição, 
e lógico que a culpa é do Estado, que não cria políticas públicas 
para a empregabilidade desse grupo, mas antes de culpar o es-
tado, temos que olhar para o próprio umbigo. Quantas pessoas 
trans você já contratou? Ninguém nos contrata, por isso estamos 
nessa situação”, declarou a vereadora.   

Pautas ambientais
A vereadora tem como uma das principais lutas de seu man-

dato, o tombamento estadual da Serra do Curral e a exploração 
das mineradoras. Durante o momento aberto a perguntas, Duda 
foi questionada sobre a situação da mineração em Ouro Preto. “A 
estrutura dessa cidade está longe de conseguir suportar o cenário 
que nos espera da emergência climática que vivemos, que são as 
chuvas intensas e secas intensas. Urge a necessidade de promover 
um debate sobre a mineração, algumas pessoas acham que ela é 
fundamental para Minas, mas ela representa hoje, somente 4% 
do PIB, 1,3% dos empregos e 2% de impostos. Então precisamos 

de planos de diversificação econômica, para que os municípios 
que têm a chamada dependência mineral consigam superar esse 
cenário. Depois que a mineradora vai embora da cidade, o que 
ela deixa é violência, falta de água e um buraco. Então temos que 
exigir dos candidatos um plano de diversificação econômica”, 
explicou a vereadora. 

Importância da educação
Professora de literatura, Duda ressaltou a importância da edu-

cação na luta contra as desigualdades. “Meu papel como profes-
sora é mais importante que meu papel no legislativo, lá eu crio 
leis, em sala de aula eu crio consciência. E o que muda o mundo 
são consciências, a escola e a educação é uma engrenagem fun-
damental para a transformação da sociedade. E os professores, 
em sala de aula, desempenham um papel fundamental na busca 
por justiça social, porque não existirá nunca, justiça social se não 
houver justiça educacional. Enquanto houver cortes na pesquisa 
de ciências da UFOP, enquanto houver um desmonte da educa-
ção pública e desvalorização dos professores, nós nunca vamos 
ter justiça social”, afirmou.

Voo das Andorinhas
Patrícia Valim faz parte do “Coletivo Andorinhas: Rede de 

Mulheres da UFOP”, durante o evento, ela informou que o pro-
jeto pretende visitar as repúblicas federais e particulares de Ouro 
Preto, com o objetivo de conscientizar os estudantes sobre vio-
lências contra mulheres e pessoas LGBTQUIAP+. “Em breve 
teremos um projeto chamado ‘Voo das Andorinhas’, no qual nós 
vamos passar nas repúblicas para promover debates sobre o que é 
violência, tanto física como mental. Nós não podemos mais acei-
tar as violências contra as mulheres, pessoas trans, travestis e ne-
gros, principalmente dentro da universidade”, disse a professora.
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Início da atualização da frota: transporte 
coletivo de Itabirito recebe 5 novos ônibus

Investimento no futuro: Prefeitura de Itabirito inaugura 
sede própria do Atelier de Artes Integradas

Agricultores familiares de Itabirito 
recebem kit para cultivo agroecológico

A noite de terça-feira, 7 de ju-
nho, foi especial para os amantes 
da arte e da cultura em Itabirito. No 
encerramento da programação das 
Ações Centenárias de junho, a Pre-
feitura de Itabirito realizou a inau-
guração da sede própria do Atelier 
de Artes Integradas, no Centro Ad-
ministrativo da Prefeitura.

“Esse local espetacular tem 
muito do povo de Itabirito, que 
respira arte e cultura desde que o 
município era uma pequena vila. 
Tudo o que está enraizado no povo 
de Itabirito vem de nosso passado, 
de nossa história, de nossa essên-
cia. Essa nova sede do Atelier é um 
espaço que permitirá a ampliação 
e a propagação de toda a nossa 
essência por meio dos alunos e da 
arte”, destacou o prefeito Orlando 
Caldeira.

Totalmente reformulado para 
atender às demandas da escola, o 
espaço conta com salas de espetá-
culos, camarins, sala de dança, de 
ensaios, de figurinos e de cenários, 
além da estrutura administrativa.

“Foi um dia muito emocionan-
te com a entrega de um instrumento 
de formação artística e social para 
Itabirito. Arrisco a dizer que é nos-
sa entrega mais significativa nesse 
período em que gerimos a pasta 
da Cultura, Patrimônio e Turismo. 
Ressalto, ainda, o caráter formador 
dessa escola que desenvolve seus 
alunos em diversos aspectos, possi-
bilitando que se encontrem na arte 
e realizem suas aptidões. Não for-
mamos somente atores, atrizes ou 
bailarinos e bailarinas: transforma-
mos vidas neste espaço”, enfatiza a 
secretária de Patrimônio Cultural e 
Turismo, Junia Melillo.

Apresentação de 
cena de teatro

A apresentação da nova estrutu-
ra do Atelier aconteceu por meio de 
uma visita cênica guiada em meio a 
muita poesia, dança e performances 
envolvendo alunos, professores e o 
público presente, que emocionou 
a todos. A visita culminou com a 
apresentação de uma cena do es-
petáculo O Romance da Cabra Ca-

chaceira, do renomado dramaturgo 
Fernando Limoeiro e dirigida pelo 
professor Chicó.

“Nossa vida é cercada de arte 
e de cultura. A função do Atelier é 
abrir horizontes, melhorar e formar 
os cidadãos. Os alunos são o futuro 
de nossa comunidade e, com apoio 
do Atelier, se tornarão pessoas que 
terão a oportunidade de construir 
um mundo melhor. Por isso, repito, 
vale o investimento em arte e cul-
tura”, enfatizou o vice-prefeito Elio 
da Mata.

Atelier de Artes 
Integradas

Ao longo dos 16 anos de histó-
ria do Atelier de Artes Integradas, 
mais de cinco mil alunos foram 
matriculados nos cursos de teatro e 
balé. O Atelier também promoveu 
sete festivais de teatro, mais de 130 
cenas curtas, além de alunos pro-
fissionalizados por meio do curso 
técnico ofertado. Agora, com sede 
própria, o Atelier de Artes Integra-
das ofertará novos cursos em diver-
sas áreas artísticas.

Atendendo à solicitação da Prefeitura de Itabirito, a empresa concessionária do transporte 
coletivo municipal iniciou neste mês o processo de renovação da frota responsável pelo aten-
dimento à população. Foram apresentados na última quarta-feira, dia 8 de junho, cinco novos 
ônibus adquiridos com o propósito de substituir os veículos mais antigos da frota.

A expectativa é de que a renovação tenha sequência ao longo deste ano, com a chegada de 
mais dez novos ônibus. "O investimento na atualização da frota atende a uma solicitação da 
Prefeitura, que atualmente subsidia parte dos cursos do transporte, o que garantiu melhorias 
como mais linhas, atendimento à zona rural e tarifas reduzidas para toda a população”, destaca 
o secretário de Segurança e Trânsito, Antônio Pataro.

Acessibilidade garantida
Os novos veículos contam com poltronas reservadas para pessoas com mobilidade reduzi-

da ou necessidades especiais, além de elevadores, garantindo acessibilidade. 
"A qualidade do serviço público é uma das prioridades da administração municipal. Esta-

mos em busca de melhorias constantes em Itabirito, e a chegada desses novos ônibus representa 
mais qualidade a serviço de toda a população local”, destaca o prefeito Orlando Caldeira.

A Prefeitura de Itabirito, por meio da Secretaria de Agricultura, Pecuária e Abastecimento, 
em parceria com a Emater, adquiriu kits para cultivo agroecológico. A iniciativa beneficiará 
20 pequenos produtores e agricultores 
familiares. Os kits são compostos por car-
rinho de mão, pulverizador costal elétrico 
e sacho (enxada), além de equipamentos 
de proteção individual – EPIs, contem-
plando calça, camisa, avental, chapéu, 
máscara, luvas e par de botas. A entrega 
dos materiais corresponde a mais uma 
etapa do projeto Agricultura, Sociedade 
e Segurança Alimentar, e visa estimular 
o cultivo sem a utilização de agrotóxicos.
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Extrato do 3 º Termo Aditivo ao Contrato 
SAAE/ITA 084/2021 – PL055 /2021 – TP 
005/2021. Objeto: Contratação de empresa 
especializada em construção civil com 
a finalidade de reformar e revitalizar as 
Captações de Água Bruta do Córrego Seco, 
Barraginha e Bação, a Estação Elevatória 
de Água Bruta (E.E.A.B.) Chifrão e realizar 
melhoria no acesso do reservatório Pedro 
Tatu, pertencentes ao Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico de Itabirito — MG. 
Contratada: HF Engenharia e Construção 
Ltda.CNPJ: 29.507.529/0001-33. Vigência:  
18/09/2022.
Extrato do 2º Termo Aditivo ao Contrato 
SAAE/ITA 156/2021 – PL087/2021 – 
TP 060/2021. Objeto: Contratação de 
em presa especializada em elaboração de 
diagnóstico de desempenho opera cional 
de interceptores, elevatórias e estação de 
tratamento de esgoto, para diagnóstico 
na estação de tratamento de esgoto - 
ETE Marzagão, pertencente ao Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico de 
Itabirito/MG.  Contratada: EME Engenharia 
Ambiental Ltda. CNPJ:11.466.953/0001-
66.  Vigência: 29/07/2022. 
Resultado – Pregão Presencial 015/2022 
– PL 041/2022 – SRP 015/2022 – 
Vence dor: BH Soldas Equipamentos de 
Proteção Individual EIRELI-ME. CNPJ: 
21.151.275/0001-04 Itens: 07, 08, 10, 11, 
14, 15, 17, 18, 22, 23, 29 Valor Total: R$ 
15.743,70. Vencedor: Collortec Comércio e 
Locações EIRELI. CNPJ: 38.540.330/0001-
42. Itens: 16, 19, 20, 26, 27 Valor Total: R$ 
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O povo quer um O povo quer um 
Brasil autênticoBrasil autêntico

A CIDADE 
E EU

“TODO HOMEM tem o direito de se ver processado e julgado 
de acordo com normas válidas”, afirma José Nilo de Castro, um dos 
mais eminentes autores de Direito Municipal.

Responsabilidade é a obrigação de responder pelos próprios 
atos ou pelos de outrem. Responsabilizar é atribuir responsabilidade. 
Responsável é quem responde pelos seus atos ou pelos de outrem.

Além das normas Constitucionais: Constituição Federal, 
Estadual e Municipal (esta chamada de Lei Orgânica), o Poder 
Público, representado pelos seus agentes políticos, está cercado 
pelas normas que policiam o orçamento do Decreto Lei nº 201/67 
que tem os princípios fundamentais para caracterização dos Crimes 
de Responsabilidade.

Hoje, depois de ter acontecido durante anos, o destempero 
geral do manejo do dinheiro público, especialmente com a máfia 
da corrupção, a máfia do orçamento, a máfia dos títulos públicos 
e a máfia do INSS, é difícil considerar responsáveis os nossos 
representantes políticos anteriores, da alta esfera. Foram absolvidos 
pelo STF! Quanta decepção!

AGENTES POLÍTICOS: Abstraídos alguns nomes que se 
perpetuam no Poder de todas as esferas políticas, em geral, não 
há satisfação dos eleitores em relação aos seus eleitos. A falta 
de lealdade, a falta de correção no tratamento da Coisa Pública, 
especialmente do dinheiro do povo, a roubalheira dentro da grande 
máquina governamental, havida durante anos, foi colocada às 
claras. Mas, poucas condenações, nenhum retorno do dinheiro 
público aos cofres nacionais, prisões só em casos excepcionais, 
são algumas amostragens do estado calamitoso em que vivemos. 
Agora soltos pelo STF.

Muitos dos agentes políticos vivem em altos escândalos de 
manipulação fácil do dinheiro do contribuinte. É preciso passar o 
Brasil a limpo. É uma vergonha nacional esta situação. As CPIs 
levantaram os casos absurdos, alguns pedindo desculpa por terem 
saqueado a Nação, sem devolverem o dinheiro roubado, outros, 
nem isso.

É preciso aplicar aos dilapidadores do dinheiro público as 
normas mais rígidas das nossas leis. Não é possível conviver 
pacificamente com esta situação de pilhagem nacional. É preciso 
dar um basta nesta malandragem infame, mesquinha. Mais de trinta 
milhões de brasileiros vivem em extrema penúria, abaixo do nível de 
pobreza, enquanto 5% nada em abastança, usufruindo do saque 
e da extorsão do dinheiro público, sob as mais diversas formas. A 
correção precisa ser exemplar. Até hoje fico a pensar: por que não 
se fez a CPI das Empreiteiras?

AS ELEIÇÕES estão próximas. Que todos estejam esclarecidos 
e atentos. O Brasil precisa de eleitores conscientes, decididos, 
capazes de escolher os melhores dirigentes. Que os incompetentes, 
os aproveitadores do poder, os corruptos sejam relegados à sarjeta 
da história política nacional. E nunca mais sejam eleitos!

Que Deus nos inspire sobre os melhores dirigentes para o Brasil. 
Que o milagre político aconteça! Corrupção nunca mais. Que o atual 
Presidente continue.

Câmara Municipal de Itabirito/MG. 
Decreto Legislativo n°01 de 2022 - 
Dispõe sobre a retificação do Decreto 
Legislativo 01/2021, e 04 de maio de 2021.
O Presidente da Câmara Municipal de 
Itabirito, MG, no uso de suas atribuições 
legais retifica: Art.1° Este Decreto Legis-
lativo altera o preâmbulo do Decreto 
Le gis lativo 01/2021, de 04 de maio de 
2021, que passa a vigorar com a seguinte 
redação: “O Presidente da Câmara Mu-
nicipal de Itabirito, MG, no uso de 
suas atribuições legais dispostas na Lei 
Orgânica do Município de Itabirito, 
de 14 de março de 2007, pautado no 
Estatuto dos Funcionários Público Muni-
cipal, publicado Lei Municipal nº 732 
de 31 de dezembro de 1969, Estatuto 
dos Funcionários Públicos Municipais, 
publicado pela Lei Municipal n°3003 
de 02 de maio de 2014, Lei Municipal 
nº2214, de 17 de dezembro de 2001, 
Lei Municipal n°2056, de 23 de abril de 
1998, Lei Municipal n° 2313, de 05 de 
dezembro de 2003, Lei Municipal nº 3093, 
de 11 de agosto de 2015, Lei Municipal 
n° 3232, de 09 de novembro de 2017, e 
art. 3º da Emenda Constitucional nº 47, 
de 05 de julho de 2005, considerando o 
requerimento de aposentadoria voluntária 
da Servidora Efetiva, Nívia Aparecida 
Ferreira, entregue em 19 de abril de 2021, 
levando em consideração a comprovação 
pelo Departamento de Recursos Humanos 
um total de 571 dias, correspondendo 
a 01 ano 06 meses e 26 dias de efetivo 
exercício e contribuição prestados à ini-
ciativa privada, tempo devidamente 
a ver  bado pela Portaria de Nº 68 de 24 de 
junho de 2019, além da comprovação de 
que no dia 22 de abril de 2021 completou 

Atendendo por agendamento e entregas
98742.2990

4.861,00. Vencedor: Fábrica de Calçados 
do Brasil EIRELI. CNPJ: 32.385.077/0001-
13. Item 02. Valor Total: R$ 15.750,00. 
Vencedor: Ludmylla Matias Di Iorio -ME 
CNPJ: 27.701.484/0001-62. Itens:01, 03, 
04, 05, 06, 09, 13, 20, 24, 25, 28. Valor 
Total: R$ 23.716,20.
Extrato da Ata nº 014/2022 – Pregão 
Presencial 015/2022 – PL 041/2022 – 
SRP 015/2022. Objeto: Aquisição de 
Equipamentos de Proteção Individual 
- EPI e Equipamentos de Proteção 
Co le tiva - EPC, em atendimento às 
demandas do Serviço Autônomo de 
Sa neamento Básico do Município de 
Itabirito - MG. Vencedor: BH Soldas 
Equi pamentos de Proteção Individual 
EIRELI-ME CNPJ:21.151.275/0001-
04  Valor Total: R$15.743,70. Vencedor: 
Collor tec Comér cio e Locações EIRE-
LI. CNPJ:38.540.330/0001-42. Valor 
Total: R$4.861,00. Vencedor: Fábrica 
de Cal  çados do Brasil EIRELI. CNPJ: 
32.385.077/0001-13. Valor Total: R$ 
15.750,00. Vencedor: Ludmylla Matias 
Di Iorio-ME CNPJ:27.701.484/0001-
62.Valor Total: R$ 23.716,20. Vigência: 
17/06/2023.
Resultado – Pregão Presencial 020/2022 – 
PL 037/2022 – SRP 012/2022 – Vencedor: 
Collortec Comércio Serviços de Locação 
EIRELI. CNPJ:38.540.330/0001-42. Valor 
Total: R$850.414,80 (oitocentos cinquenta 
mil, quatrocentos quatorze reais e oitenta 
centavos).
Extrato da Ata nº 015/2022 – Pregão 
Presencial 020/2022 – PL 037/2022 – SRP 
012/2022. Objeto: contratações de empresa 
especializada em serviços de mão de obra 
mecânica, com fornecimento de peças de 
reposição e acessórios novos, originais ou 
similares de primeira linha utilizados nos 
veículos pertencentes à frota do Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico de 
Itabirito-MG. Contratada: - Collortec Co-
mér cio Serviços de Locação EIRELI. 
CNPJ: 38.540.330/0001-42. Valor Total: 
R$850.414,80(oitocentos cinquenta mil, 

quatrocentos quatorze reais e oitenta 
centavos). Vigência: 17/06/2023.
Extrato do Contrato nº027/2022 - Pregão 
Presencial nº015/2022 - PL nº031/2022–
SRP.010/2022. Objeto: Contratação de 
empresa especializada em serviços de ma-
nutenção preventiva e corretiva em bombas 
da marca FLYGT, SULZER e KSB, com 
fornecimento total de peças, conforme 
pla nilha da autorizada, para as bombas 
ins taladas em unidades operacionais 
destinadas à elevação de esgoto (elevatórias) 
e no sistema de tratamento de esgoto (ETE) 
do Saae de Itabirito-MG. Contratada: 
PRES Brasil Vendas e Manutenção Ltda. 
CNPJ:17.818.302/0001-74.Valor Total: 
R$ 164.517.58 (cento sessenta quatro mil, 
quinhentos dezessete reais e cinquenta oito 
centavos).  Vigência:31/12/2022.
Extrato do Contrato nº028/2022 - 
Concor rência Pública nº001/2022, 
PL 036/2022 – Objeto: Contratação de 
empresa especializada em engenharia 
civil para execução de obras de Drenagem 
Urbana Pluvial para o Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico – SAAE, do mu-
nicípio de Itabirito-MG. Contratada: Black 
Engenharia Ltda. CNPJ:40.669.672/0001-
09. Valor Total: R$5.211.553,73 (cinco 
milhões duzentos e onze mil quinhentos 
e cinquenta e três reais e setenta e três 
centavos). Vigência: 12 (doze) meses conta-
dos da data de assinatura.
Edital - Pregão Presencial nº027/2022 - 
PL nº048/2022 - SRP017/2022. Objeto: 
contratação de empresa especializada 
em serviços de tornearia, conforme espe-
cificações e quantitativos constantes 
nes te termo de referência para atender 
o Sistema de abastecimento de água do 
Serviço Autônomo de Saneamento Básico 
de Itabirito - MG. Tipo: Menor Preço Por 
Item. A Sessão Pública de Lances ocorrerá 
no dia 30/06/2022 às 09h00min, na sala 
de reuniões do SAAE, situado à Rua Rio 
Branco, nº. 99 – Centro, em Itabirito - MG 
– CEP: 35.450-081 – site: www.saaeita.
mg.gov.br/licitações.

11.629 dias, correspondendo a 31 anos, 
10 meses e 02 dias de efetivo exercício 
no serviço público, prestados à Câmara 
Municipal de Itabirito, tempo devidamente 
registrado na Certidão de Contagem de 
Tempo da Câmara Municipal, totalizando 
para fins de aposentadoria 12.200 dias, 
correspondendo a 33 anos, 04 meses e 28 
dias, considerando ainda que no dia 22 de 
abril de 2021, a mesma completou 52 anos 
de vida”. Art. 2° Mantém-se inalteradas as 
demais disposições do Decreto Legislativo 
01/2021, de 04 de maio de 2021. Art. 3° 
Revogam-se quaisquer disposições em 
contrário. Art. 4° Este Decreto Legislativo 
entra em vigor na data de sua publicação. 
Itabirito, 16 de maio de 2022
Câmara Municipal de Itabirito/MG. 
Resultado Processo Licitatório 012/2022 
Pregão Presencial 012/2022 Registro 
de Preços 010/2022 Objeto: registro de 
preços para futura e eventual contratação 
de pessoa jurídica para prestação de 
serviço de instalação e desinstalação 
de aparelhos de ar-condicionado, para 
atender a Câmara Municipal de Itabirito. 
A pregoeira torna público o resultado do 
processo em epígrafe que foi declarado 
deserto.
Câmara Municipal de Itabirito/MG. 
Ratificação. Processo Licitatório 012/ 
2022 Pregão Presencial 012/2022 Registro 
de preços 010/2022 Objeto: registro de 
preços para futura e eventual contratação 
de pessoa jurídica para prestação de serviço 
de instalação e desinstalação de aparelhos 
de ar-condi cionado, para atender a Câmara 
Municipal de Itabirito. O Presidente da 
Câmara Municipal de Itabirito, no uso de 

suas atribuições legais, ratifica a decisão 
to mada pela pregoeira, na reunião do dia 
09/06/2022, na qual declarou o processo 
em epígrafe deserto. Data Assinatura: 
13/06/2022.
Câmara Municipal de Itabirito/MG - 
Errata- Processo Licitatório nº013/2022 
- Pregão Presencial nº013/2022. Objeto: 
contratação de pessoa jurídica especializada 
na prestação de serviço de instalação 
de câmera adicional para o sistema de 
streaming ao vivo da transmissão das 
sessões da Câmara Municipal de Itabirito, 
incluindo o fornecimento de equipamentos. 
A data da nova sessão será 05/07/2022, 
13:00h na sede da Câmara. A integra 
errata poderá ser obtido junto ao Setor 
de Licitações e Contratos da Câmara, 
localizada à Av. Queiroz Júnior, nº 639, 
Bairro Praia, Itabirito/MG ou solicitado 
através do email: licitacao@itabirito.cam.
mg.gov.br ou ainda no site:  www.itabirito.
mg.leg.br.
Edital - Processo Licitatório nº015/2022 
- Pregão Presencial nº015/2022 Registro 
de preços 012/2022. Objeto: registro de 
preços para futura e eventual contratação 
de pessoa jurídica para prestação de serviço 
de instalação e desinstalação de aparelhos 
de ar-condicionado, para atender a Câmara 
Municipal de Itabirito. A sessão será 
realizada no dia 01/07/2022.  às 13:00h na 
sede da Câmara. O edital poderá ser obtido 
junto ao Setor de Licitações e Contratos da 
Câmara, localizada à Av. Queiroz Júnior, nº 
639, Bairro Praia, Itabirito/MG ou solicitado 
através do email: licitacao@itabirito.cam.
mg.gov.br ou ainda no site:  www.itabirito.
mg.leg.br.
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A Flor de Maio Teatro é um grupo que atua 
desde 2015 em Itabirito - Minas Gerais com con-
tação de histórias, teatro e arte educação para todas 
as idades. O grupo, que tem em seu currículo 08 
premiações, chega pela primeira vez à capital mi-
neira com o espetáculo infantil “Entre Letras e Es-
trelas” no Teatro Marília nos dias 25 e 26 de junho 
de 2022, sábado e domingo, 16 h, Inteira:30,00.

É um espetáculo infantil que atravessa gera-
ções! Com esta obra a Flor de Maio Teatro nos 
leva a um mundo de poesias e imaginação com 
duas personagens: uma senhora (Dona Letícia) e 
uma criança (Elisa) que encontram nas letras uma 
conexão de vida que vai emocionar espectadores 
das mais variadas idades. 

Dona Letícia é uma senhora que vive há mui-
tos anos sozinha e escreve poesias por toda a casa, 
na tentativa de se juntar às estrelas quando partir. 
Elisa, uma criança, que está ajudando a mãe, tra-
balhando como entregadora de correspondências, 
entra na vida desta senhora criando e provocan-
do memórias, poesias, amores e novas ideias. O 
enredo leva os espectadores a refletir e vivenciar 
com profundidade temas que não são comuns no 
diálogo com as crianças, como: perdas, sentimen-
tos, luto e esperança. Tudo isso de modo poético e 
encantador.

Informamos que o Cartório 
Eleitoral de Itabirito funcionará, a 
partir de 20/06, em novo endere-
ço: R. Coronel Afonso de Moura 
Castro, nº 135, bairro Bela Vista - 
Itabirito/MG - CEP: 35450-130.
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NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

Aniversário do Tenente: Comemorando seus 
93 anos Nilton Viana, mais conhecido como 
Tenente. Ele foi agraciado com a medalha 300 
anos de Ouro Preto em reconhecimento a sua 

participação como atleta mais antigo do Cruzeiro (Tomé) de Cachoeira 
do Campo, clube que comemora seu centenário de fundação. O 
Tenente tem também tem uma folha de relevantes serviços prestados a 
Banda União Social de Cachoeira do Campo e à Corporação Musical 
União Itabiritense, fazendo do seu bombardino momentos de alegria e 
muita dedicação. Itabirito será sempre grata a este músico, que desde 
os tempos do maestro Dungas é elogiado pelo talento musical e a 
capacidade de fazer amigos.
Novidades no ar: Está sendo fundado, em nossa cidade, a Associação 
dos Músicos de Itabirito, com reuniões às segundas-feiras na sede do 
Rotary Club. Congraçamento, planejamento e união da classe, com 
certeza, trarão grandes benefícios aos integrantes que vivem o dia a dia 
da nossa música.
Festival de São João: Dia 24, sexta, a 26 domingo, o Usina Esperança 
realiza o tradicional festival de São João. As 19:30 horas início do 
Arraiá do Borrachudo comemorando seus 90 anos com música, comida 
típica, premiações e muita alegria. No sábado e domingo competições 
esportivas culminando com a partida máster Esperança x Profissionais 
do galo e equipe do Esperança x Atletic Club. Imperdível!
Balada: Quem está sempre com um sorriso no rosto e curtindo as 
baladas e eventos em nossa região é a jovem Jaqueline Almeida 
Assunção, carinhosamente chamada Keké. Ela é filha de Maria das 
Mercês e João Assunção. Está sempre de bem com a vida e rodeada de 
amigos e dos irmãos Fabrício e Fernanda.
Nosso abraço: A graciosa jovem Milena Emanuelle Rosa Pereira, 
filha do ex-goleiro Panela (Márcio Antônio Ferreira) e Tânia Geralda. 
Ela é irmã de Igor, Faneles, Maria Clara e Hudson. Formada em 
administração, Milena se destaca na promoção de eventos em prol dos 
mais necessitados.
Festejando: Mais um aniversário, no último dia 10, Ivaci da Silva 
Santos, casado com Luciana e pai de Samuel e Cauã. Família reunida 
e uma alegria contagiante bebemorando a feliz data. Felicitações Ivaci!
Profissionais|: Nosso reconhecimento e gratidão ao motorista 
Rafael Silva Santos pela sua dedicação e comprometimento. Pai da 
graciosa Laura, ele é casado com a professora Regiane e está sempre 
de prontidão para ajuda o próximo. Gente de destaque em nossa 
comunidade. Parabéns, Rafael!
Casal: Rafael Henrique Miranda, casado com Liliane, reside na 
Bucólica Amarantina, atua na prefeitura de Itabirito e é formado 
em técnico de mineração pelo IFMG, Meio Ambiente e Cultura, 
trabalhando como motorista desde 2015. Coloca todo seu conhecimento 
e técnica a serviço da municipalidade. Gente de expressão e liderança 
positiva a serviço da região.
Posse: No último sábado, Leandro Leite e sua equipe de diretores 
foram empossados em cerimônia na sede da corporação para o biênio 
2022 e 2023. Como presidente da Banda Nova, Leandro está sempre 
em destaque pelo trabalho incansável ao lado de seus abnegados 
diretores. Parabéns, Leandro e votos de profícua gestão.
Julifest: A secretaria de cultura já divulgou a programação do 
JULIFEST que acontece de 14 a 17 de julho. As principais atrações 
são: quinta-feira: Barões da Pisadinha, sexta-feira cantora Iza, sábado: 
Dudu Nobre, Lagum e Denis DJ e domingo Diego e Vitor Hugo. 
Artistas locais precedem aos shows mostrando talento e contagiando o 
público com sua alegria. Haverá também quadrilha, concurso da rainha 
do JULIFEST, congado, concurso barraca e o delicioso cardápio 
com diferentes pratos da nossa culinária, complementado com sua 
majestade o pastel de angu.
Conferência: Com a proposta de discutir política públicas de direito 
a saúde. A prefeitura de itabirito realizou nos dias 10 e 11 de junho a 
11ª Conferência de Saúde, reunindo autoridades citadinas, servidores 
da área e usuários de saúde. Evento marcante e de grande importância 
para os objetivos do projeto de uma saúde cada vez melhor.
Para refletir: Aos amigos os favores, aos inimigos os rigores da lei. 
(Maquiavel.)

Ações preventivas e melhorias contínuas: 
Prefeitura de Itabirito discute segurança 
pública em distritos e áreas rurais

A Prefeitura de Itabirito se reu-
niu nessa segunda-feira, dia 13 de 
junho, com representantes das for-
ças de segurança pública a fim de 
traçar estratégias para garantir me-
lhorias contínuas na segurança dos 
distritos e áreas rurais. “Apesar de 
as estatísticas apontarem uma forte 
queda na criminalidade em Itabiri-
to, trabalhamos sempre para me-
lhorar a segurança pública e para 
que crimes pontuais, como temos 
acompanhado com preocupação, 
não ocorram. Temos investido mui-

to em tecnologia a fim de ampliar 
o nosso potencial de vigilância”, 
destaca o secretário de Segurança e 
Trânsito, Antônio Pataro.

O encontro contou com a pre-
sença de autoridades municipais e 
representantes da população local, 
além do sub-comandante do 52º 
Batalhão da Policia Militar em 
Ouro Preto, major Mendes; do co-
mandante da 250º Cia em Itabirito, 
tenente Veríssimo; e da comandan-
te da Guarda Civil Municipal, Fer-
nanda Brito.

Possibilidades discutidas
Durante a reunião, foram discu-

tidas possibilidades como realiza-
ção de vigilância por meio de drone 
e implantação de postos avançados 
da Guarda Civil Municipal, com 
apoio da Polícia Militar.

Na oportunidade, os represen-
tantes da administração municipal 
destacaram que a Prefeitura tem 
trabalhado junto ao Governo do 
Estado de Minas Gerais visando à 
ampliação do efetivo de policiais 
militares em Itabirito. O município 
ainda anunciou que realizará, em 
breve, a cessão de um novo veículo 
à Polícia Militar a fim de assegurar 
o reforço do patrulhamento ostensi-
vo na zona rural.

Novos encontros previstos
Com o objetivo de realizar o le-

vantamento de demandas da popu-
lação local, a Prefeitura de Itabirito 
também realizará encontros com a 
comunidade por meio da base co-
munitária da Guarda Civil Munici-
pal e novas reuniões com a presen-
ça dos comandantes das forças de 
segurança pública locais.

Itabirito realiza 11ª Conferência Municipal de Saúde

Com a proposta de discutir as polí-
ticas públicas de direito à saúde, a Pre-
feitura de Itabirito, por meio da Secre-
taria de Saúde e o Conselho Municipal 
de Saúde realizou nos dias 10 e 11 de 
junho a 11ª Conferência Municipal de 
Saúde. O evento aconteceu no Instituto 
Federal de Minas Gerais – IFMG Ita-
birito e reuniu autoridades locais e ser-
vidores do setor, além de usuários dos 
serviços de saúde.

Com base no tema da conferência 
‘Os desafios da saúde no enfrentamen-
to de pandemias, endemias e pós-Co-
vid-19’, a palestra temática de abertura 
foi realizada pela servidora da equipe 
multidisciplinar, Dra. Cristiana Ceotto 
Deslandes.

A palestrante destacou os desafios 
enfrentados na saúde municipal, a par-
tir dos seguintes eixos: atenção primá-
ria em saúde; atenção especializada de 
média e alta complexidade; vigilância 
em saúde; e gestão de saúde, controle 
social, assistência farmacêutica e finan-
ciamento do SUS.

“A Conferência tem importância 
enorme para a construção das políticas 
de saúde. A gente só qualifica os direi-
tos com políticas públicas bem elabora-
das, discutidas com toda a população, 
com a administração pública e com 
representantes do serviço de saúde mu-
nicipal”, apontou Cristiana.

A programação do primeiro dia 
da Conferência contou, ainda, com 
apresentação cultural da Banda Boa da 
Apae. “Com a apresentação realizada 
pelos alunos da Apae, tivemos a opor-
tunidade de observar como as pessoas 
com deficiência conseguem ocupar e 
estar em diversos espaços. Percebemos 

que vários serviços ofertados pela Pre-
feitura chegam a essas crianças com de-
ficiência. Muitas delas, inclusive, hoje 
participam da equoterapia. É possível 
alcançar esses grupos de variadas for-
mas, seja por meio da Cultura, Saúde, 
Educação”, afirmou a coordenadora da 
equoterapia de Itabirito, Ivana Pereira.

Discussão de propostas para o 
município

As propostas em prol da saúde 
municipal foram discutidas e definidas, 
por meio de votação, a partir dos gru-
pos temáticos. A conferência foi encer-

rada com a realização da plenária final e 
apresentação das propostas aprovadas.

“A conferência nos proporcionou 
um momento muito produtivo para a 
saúde municipal. Também tivemos a 
oportunidade de expressar o sentimen-
to sobre as nossas vivências enquanto 
profissionais da saúde após dois anos 
de pandemia. Acredito que esse perío-
do nos trouxe muita responsabilidade e, 
também, coragem para continuar a en-
frentar este desafio contra a Covid-19”, 
destacou a secretária de saúde, Cleusa 
Claudino.
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Categorias informais atingidas pela mineração 
realizam manifestação em Mariana

10MARIANAMariana, Capital do Mountain 
Bike, contará com Pista de 
Pump Track

Mariana sediará a 3ª Etapa 
da Internacional Chaoyang 
Estrada Real 2022

Cristina Jesus
LÍVIA VIEIRA
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KARINA PERES

Na manhã desta terça-feira 
(14), moradores dos distritos de 
Cachoeira do Brumado e Furquim, 
em sua maioria trabalhadores de 
categorias informais, realizaram 
uma nova manifestação cobran-
do o pagamento das indenizações 
pelo rompimento da Barragem de 
Fundão, em 2015. A ação aconte-
ceu próximo a Mina Del Rey, em 
Mariana.

Nos cartazes segurados pelos 
manifestantes, eles cobravam o 
pa gamento das indenizações por 
meio do NOVEL, sistema gerido 
pela Fundação Renova, que tem o 
objetivo de cadastrar e processar o 

pagamento das indenizações aos 
trabalhadores de categorias infor-
mais, como artesãos e lavadeiras, 
atingidos pelo rompimento da bar-
ragem.

A Renova informou por meio 
de uma nota, que esse sistema foi 
implementado em Mariana no dia 
27 de setembro de 2021 por deci-
são judicial da 12ª Vara Federal. A 
adesão é facultativa e vai até 30 de 
junho. Os valores das indenizações 
no Sistema definidos pela Justiça, 
com quitação única e definitiva, 
variam de R$ 17 mil a R$ 567 mil 
de acordo com a categoria de dano.

A Fundação foi questionada se 
existe uma data para que o paga-

mento das indenizações cobradas 
pelos manifestantes seja feito, mas 
não tivemos essa resposta. Porém, a 
nota informou que até o momento, 
187 atingidos de Mariana já foram 
indenizados por meio do sistema. 
“Em Mariana, foram pagos R$ 
44,8 milhões a 187 atingidos do 
município até abril por meio do 
Sistema Indenizatório Simplifica-
do. Por meio do Programa de In-
termediação Mediada (PIM), que 
trata dos casos com capacidade de 
comprovação dos danos, e Auxílio 
Financeiro Emergencial (AFE), 
implementados anteriormente, fo-
ram pagos R$ 314,3 milhões em 
Mariana”, informou a nota.

Samarco prorroga inscrições para cursos 
de armador(a) e carpinteiro(a) de obras

As aulas são gratuitas e ministradas pelo Senai em Mariana 
e no distrito de Antônio Pereira, em Ouro Preto

Moradores(as) de Mariana, do 
distrito de Antônio Pereira, em Ouro 
Preto, e região que estão em busca 
de uma oportunidade no mercado de 
trabalho podem se qualificar profis-
sionalmente ainda neste ano. As ins-
crições para os cursos de armador(a) 
de ferragens e carpinteiro(a) de 
obras, oferecidos pela Samarco, em 
parceria com o Senai, foram prorro-
gadas até o dia 19 de junho. Os(as) 
candidatos(as) devem ter concluído 
o 5º ano do Ensino Fundamental e 
ter, no mínimo, 18 anos. Os cursos 
são gratuitos e têm duração de 160 
horas. A inscrições devem ser fei-
tas pelo site vagas.com, nos links: 
armador(a) e carpinteiro(a). Outras 
informações também estão disponí-
veis no portal.

A jovem Kerollin Matos, 19 
anos, aluna do curso de técnico de 
automação do Senai, participa pela 
primeira vez de uma capacitação 
oferecida pela Samarco. “Eu havia 
acabado de completar o ensino mé-
dio e vi uma grande oportunidade 

de dar continuidade ao meu sonho 
de atuar na área. Acredito que com 
essa oportunidade terei grandes 
chances de ingressar no mercado 
de trabalho. A Samarco está ofere-
cendo uma oportunidade de forma-
ção, para que ao entrar no mercado 
de trabalho, a pessoa possa agregar 
os conhecimentos obtidos ao cres-
cimento qualitativo da empresa”, 
declarou.

As aulas para armador (as) de 
ferragens serão realizadas presen-
cialmente na unidade SENAI do 
distrito de Antônio Pereira. Os (as) 
participantes (as) irão aprender a 
confeccionar armações em aço, 
conforme normas técnicas, de qua-
lidade, saúde, segurança, meio am-
biente. São ofertadas 20 vagas.

O curso de carpinteiro (a) será 
ofertado presencialmente na uni-
dade SENAI em Mariana. São 20 
vagas disponíveis, e a seleção en-
volve teste e entrevista online. Os 
(as) candidatos (as) aprovados (as) 
deverão apresentar original e cópia 

do RG e CPF, do comprovante de 
escolaridade e de residência.

A iniciativa faz parte das ações 
do programa Força Local da Sa-
marco. O principal objetivo é quali-
ficar as pessoas das comunidades e 
territórios que recebem a empresa, 
promovendo o desenvolvimento e 
aprimoramento dos conhecimentos 
técnicos desses (as) profissionais.

ProJovem impacta panorama financeiro 
de jovens e empresas marianenses

GIOVANNA PEREIRA

A parceria entre a Secretaria de 
Desenvolvimento Social e Cidadania 
e a Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico, para criação do ProJo-
vem, mostra seus frutos na realidade 
econômica e na vida dos integran-
tes do programa. Como maneira de 
inserção no mercado de trabalho, a 
iniciativa contempla jovens e adoles-
centes em situação de vulnerabilida-
de social que conseguem abraçar a 
oportunidade de trabalhar em empre-
sas das mais variadas áreas.

Rafaela Gomes, tem 19 anos e foi 
contemplada pelo projeto em julho 
de 2021, em entrevista declarou que: 
“além de ajudar na liberdade finan-
ceira, o ProJovem foi um ponto de 
partida para o desenvolvimento em 
várias áreas da minha vida. Graças ao 
programa agora estou na faculdade, 
cursando Administração, e a equipe 
do ProJovem tem parte fundamental 

nisso, já que me ajudaram em várias 
questões burocráticas. Uma oportuni-
dade única para o início de uma nova 
vida”, ressaltou. 

Pelo lado empresarial, também 
são destacados diversos benefícios, 
como afirma Mário de Oliveira, Co-
ordenador de Relacionamento com 
o Cliente de uma das companhias 
inscritas no Projeto. “Além do ganho 
econômico, a empresa por ter um 
custo menor com o colaborador, tam-
bém ganha mais tempo e liberdade 
para desenvolvê-lo e oferecer capaci-

tações com uma efetividade maior”, 
ressaltou. 

Iniciativas como o Projovem 
desenvolvem a economia em diver-
sos aspectos. Os jovens conquistam 
sua liberdade financeira para reali-
zar sonhos e dar suporte à família 
enquanto as empresas oferecem 
oportunidades de ingresso no mer-
cado de trabalho com qualificações 
e bons treinamentos. Depoimentos 
como esses trazem esperanças para 
os jovens e também para todos que 
fazem parte desse sonho! 

A Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria de Esportes e 
Eventos e em parceria com a Iron CO e Niel Trail Services, está reali-
zando, na Arena Mariana, a construção de uma Pista de Pump Track, 
que poderá ser utilizada para a prática esportiva com bicicletas, patins, 
skates, patinetes, além da inclusão para cadeirantes. A obra terá dura-
ção de três meses!

A fim de melhorar o desempenho dos praticantes, a estrutura da 
pista será totalmente revestida em asfalto e com a base feita de brita, 
com várias lombadas, também chamadas de rollers, onde o esportista 
pode praticar seu esporte treinando o corpo e a velocidade. 

“Nosso maior objetivo na construção da pista é consolidar essa 
grande parceria e “fincar” a bandeira do Iron no município de Mariana, 
da qual temos muito carinho e queremos deixar o legado da marca na 
cidade, que é a sede do nosso evento. Esse é um dos primeiros pro-
jetos para fortalecer esse vínculo e visa manter o fluxo do fomento ao 
turismo e economia que o evento trás para a cidade, o foco é manter 
isso durante todo o ano. Estamos muito animados com esse projeto”, 
afirma Lucas Fonda, Sócio Diretor da Iron Co.

Nos dias 18 e 19 de junho, Mariana, a capital do Mountain Bike, será 
palco da 3ª Etapa da Internacional Chaoyang Estrada Real 2022, que acon-
tecerá na Arena Mariana, promovido pela Avelar Sports e em parceria com a 
Prefeitura de Mariana e Secretaria Municipal de Esportes e Eventos.

As largadas acontecerão a partir das 07h30 nas modalidades do Moun-
tain Bike e Short Track. Além do Trail Run, nos percursos de 5km, 10km, 
21km e Corrida Kids. A entrega dos kits aos competidores será realizada na 
sexta-feira (17), das 13h às 18h, e no sábado (18), de 07h às 18h, na Secre-
taria de Provas da competição. O kit básico contém o número de peito, chip, 
medalha de participação e a sacola personalizada do evento, já o Kit PRO, 
além do número de peito, chip, medalha de participação e a sacola persona-
lizada, conta também com boné, fita kinesio e camisa ERT.

Para tornar a competição ainda mais empolgante, são esperados 1.500 
atletas, além dos familiares, turistas, prestigiadores do evento e admiradores 
do esporte, que durante todo o dia poderão curtir na Praça de Alimentação 
os shows ao vivo e muita cultura local.
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Festival Mariana Viva 2022 gera 
fomento econômico para o município

GIOVANNA PEREIRA

Ao longo dos seus 21 dias, a Pri-
maz de Minas, a partir do Festival 
Mariana Viva 2022, recebeu milhares 
de pessoas, onde diversos pontos tu-
rísticos e espaços marianenses foram 
palco de inúmeras atrações, como: 
oficinas, shows, feiras e torneios 
esportivos. O número de visitantes 
refletiu direta e indiretamente na eco-
nomia local, fomentando os mais di-
versos setores do município.

Breno Henrique Mendes Luiz, 
Gerente do Restaurante Nosso, decla-
rou que: “recebemos muita gente de 
fora. Pessoas de Belo Horizonte, São 
Paulo, Rio de Janeiro, Rio Grande do 
Sul, a cidade ficou cheia de turistas, 
principalmente no sábado e domingo, 
no horário do almoço, mas nos dias de 
semana o movimento também melho-
rou bastante”. Além disso, destacou 
que os próprios clientes ressaltam que 
a iniciativa é importante, reconhecen-
do a preocupação com o lazer e cultu-
ra, por parte da Prefeitura.

A experiência do Festival Maria-
na Viva 2022 foi aberta para todos os 
públicos e de forma totalmente gra-
tuita, promovendo para os moradores 
e turistas uma vivência enriquecedo-
ra, concretizando mais um evento de 
sucesso no município. Visite Mariana 
o seu próximo destino é aqui!

Prefeitura de Mariana e 
UFOP trazem cursos de 
graduação a distância

LARISSA VIANA

A Prefeitura de Mariana, por meio da Universidade Aberta do Brasil, 
que possui polo de referência em Mariana, ofertará, a partir de 2023, cursos 
de graduação gratuitos à distância. O Processo Seletivo será através do Exa-
me Nacional do Ensino Médio (ENEM), e os inscritos neste ano poderão se 
candidatar para as vagas no próximo ano.

A parceria firmada com a Universidade Federal de Ouro Preto ofertará 
os cursos de Bacharelado em Administração Pública, Pedagogia e Especia-
lização em Gestão Escolar. Para mais informações, os interessados devem 
entrar em contato através do e-mail polouabmariana@gmail.com

Universidade Aberta do Brasil
O município, referência em educação na região, tem um polo de ensino 

superior à distância, a Universidade Aberta do Brasil (UAB). O polo está lo-
calizado no prédio do Centro Vocacional Tecnológico (CVT), mesmo local 
onde funciona a UAITEC (Universidade Aberta e Integrada de Minas Gerais).
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Parece até coisa da internet, onde e quando se digita algo, 
ainda que não em busca, e logo começam a pipocar anúncios de 
todos os tipos com relação ao digitado; ou também conforme o dito 
popular: “fala-se no diabo e ele aponta o rabo”. Denunciou-se, aqui, 
semana passada, o “furrupá” das bicicletas motorizadas, como 
se brinquedo fossem nas mãos de menores, sem que qualquer 
autoridade tome as devidas providências. Pois bem, parece que o 
momento é delas, as bicicletas pois, logo em seguida àquela nota, 
cidadão quase foi atropelado no passeio. Não era motorizada, mas 
o ciclista estava montado e se acreditava com direito da preferência 
sobre o pedestre que, coitado, deveria ir para o “olho da rua” e ali 
disputar espaço com os de quatro rodas. O ciclista acabava de 
dobrar uma esquina e, ao dar de cara com o pedestre ditou em 
tom autoritário um “dá licença”. Ainda bem que não lascou um “sai 
da frente”, o que amenizou a reação que ficou no mesmo tom: “dá 
licença, você, pois aqui não é seu lugar”! Bicicleta até pode rodar no 
passeio ou calçada, mas empurrada e com o devido cuidado para 
não incomodar pedestres, nunca montada. Pois é, quando falta o 
gato, os ratos sobem à mesa!

Vem aí o 6º Encontro de Tradições 
Culinárias de São Bartolomeu!

Falta gato no pedaçoFalta gato no pedaço

No feriado de Corpus Christi 
você gostaria de provar excelentes 
pratos da culinária mineira tradicio-
nal ao som de boa música, rodeado 
pela natureza e pelo clima acolhe-
dor do interior?

Nos dias 17, 18 e 19 de junho 
de 2022, sexta a domingo, após o 
feriado de Corpus Christi, de 12h 
às 20h, a comunidade de São Bar-
tolomeu aguarda você, sua família 
e amigos, para apreciarem a gastro-
nomia mineira, cozinha rica e cheia 
de história.

Em meio ao casario colonial da 
rua principal de São Bartolomeu, o 
evento proporciona a oportunidade 
de vivenciar os sabores da cozinha 
tradicional que vem do quintal das 
vovós da nossa terra, como: umbi-
go de banana, músculo ao molho 
de vinho, moela ao molho com po-
lenta frita, linguiça artesanal, dobra-
dinha, entre muitos outros pratos.

Recheado de apresentações de 
músicas ao vivo, pop rock, forró, 
samba, voz e violão, e muitos ou-
tros, e conta ainda com Oficinas 
gastronômicas, uma de massa fres-
ca e outra de comidinhas saudáveis 
para o público infantil. Além disso 
conta com atrações especialmente 
pensadas para a criançada, como 

teatros e gincana.
Venha tornar o seu fim de se-

mana especial em São Bartolomeu, 
participando do nosso evento, em 
contato com as riquezas naturais e 
culturais deste apaixonante distrito 
à 22 km de Ouro Preto, MG.

Mais informações:
Facebook:@encontrodetradi-

coesculinariassb. 
Instagram:@tradicoesculinarias_sb

Programação
17/06/22 – Sexta Feira: 

12h - Abertura Oficial 
13h - Show: Fabiano Alves 
16h - Show: Equipe Rock

18/06/22 – Sabado: 
Espaço Kids no Adro (Algodão 
Doce, Pipoca E Brinquedos)

13h - Show: Daniel Marcos (Voz E 
Violão)
16h - Show: Adriano Fernandes 
(Mpb E Pop Rock)
Zeca Magrão (Percussão) 
19h - Show: De Pai pra Filho (Forró)

19/06/22 – Domingo: 
13h - Show: Rústicos (Rock Rural) 
16h - Espetáculo Infantil - Griô: 
Tambores, Princesas E Baobás. Cia 
2x2
17h - Show: Banda Lord Stone 
(Rock Clássico)


